



## Pronostica Hacienda “máximos históricos en recaudación”

GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ

La Secretaría de Hacienda informó a la bancada de Morena en la Cámara de Diputados que para este año y 2023 se esperan “máximos históricos en recaudación”, que representarán 14.1 y 13.8 por ciento del PIB, respectivamente.

Durante una reunión con la bancada, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, informó que el cálculo de la dependencia es que al cierre del año se obtengan ingresos adicionales por 428 mil millones.

El funcionario explicó que para diciembre el subsidio a las gasolinas

costará 395 mil millones de pesos, por lo que los excedentes petroleros serán de sólo 2 mil millones.

Yorio González manifestó que, en contraste con los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa, en la actual administración las proyecciones de ingresos tributarios se realizan “con el mayor rigor técnico, eliminando la tendencia a sobrestimar o subestimar”.

Explicó que prácticamente en toda la administración de Calderón Hinojosa se sobrestimó la recaudación tributaria, mientras en la mayor parte del gobierno de Peña Nieto se subestimó.

De esta manera, en el sexenio 2006-2012 los ingresos tributarios fueron menores a lo previsto en la Ley de Ingresos de la Federación, y en el sexenio 2012-2018, más de lo calculado.

Según un cuadro que presentó, entre 2019 y 2021 los ingresos fueron menores a lo estimado, pero a partir de este año, se ajustan al pronóstico de Hacienda.

Aunque el martes, el Servicio de Administración Tributaria informó

que la pérdida recaudatoria por el subsidio a la gasolina ascendió a 307 mil 791 millones de pesos a septiembre, durante la reunión de ayer con Morena, el subsecretario de Hacienda indicó que al cierre de ese mes, el balance petrolero muestra cómo se ha cubierto el estímulo a las gasolinas con los excedentes petroleros y que la pérdida recaudatoria es de 316 mil millones de pesos.

### Equilibrio a final de año

Los excedentes petroleros del gobierno federal y de Petróleos Mexicanos suman 283 mil millones de pesos, por lo que hasta septiembre el balance petrolero fue negativo en 33 mil millones de pesos.

No obstante, se prevé que al cierre del año “el balance petrolero quede en equilibrio”, con excedentes de más de 2 mil millones, pues el cálculo entre los ingresos petroleros del gobierno federal y Pemex sería de más de 398 mil millones de pesos, y la pérdida por IEPS de 395 mil millones.